
  

 

Q3.Web開催の良かった点とその理由等 

 

札幌までの移動がない。時間に束縛されない。通常なら特別公演・ﾗﾝﾁｮﾝｾﾐﾅｰくらいだが、今回は特別

公演・ミニレクチャー・企業協賛セミナー等 Webならではのコンテンツが色々あり、いつもより多くのこと

が学ぶことができた。Web開催でも座長を設け、質問があったことが良かった。（JSDTでもデジタルポ

スターで発表したが、座長も居なく特に質問がなかったので、やり取りがなく、参加している感じがしなか

った） 

他の全国規模の Web学会等と比較して、規模がコンパクトであったことから、業務の合間の閲覧等が

容易で、結果として質疑応答等も活発なものになったのでは、という印象です。インターフェイスも同様

にシンプルであったことも上記に資していたかと思います。 

感染対策として札幌までの公共交通機関を利用しての移動が難しかったので Web開催で助かりまし

た。また、休日および平日の一部分で気軽に参加できたことも良かったと思います。質問の回答につい

ても、じっくり考えて対応することが可能でした。 

閲覧が自由にできる点。タイミングを選ばずに閲覧できるので、内容についてじっくりと熟読することや、

広い範囲の演題を見ることができる点が良いと思いました。また、発表原稿も読むことが出来る形式で

あったことが良かったと思います。 

・自由な時間で演題を閲覧できる・現地では同時に開催され聴講できないものも、全て見ることができ

る・スライドを一時停止してメモを取ることなどができる・発表に対する質疑に対して、よく検討したうえで

回答できる 

自身の好きな時間、好きなタイミングで発表を見れる事と、じっくりとスライドを見ることが出来て、良かっ

た。会場に行く必要がないので、メイクや着替えなどに気を遣う事もなかったので、有難かったです。 

新型コロナｳｨﾙｽ流行の中、感染拡大を防ぐためにはこのようなスタイルでの開催はとても良かったと思

います。また、Web開催だと自分の見たい時間、場所で参加できるので大変よかったと思います。 

東京在住の私でも容易に参加でき、複数の演題を聞くことが出来た・以前参加したときは、行って参加

証を貰って帰っただけだったので。北海道旅行ができたのは良かった。 

・座長、閲覧者とも発表内容を吟味する時間がある。・質問者も回答者もリラックスした状態で十分に質

疑応答ができる・同時開催の発表も閲覧することができる 

場所・時間に束縛されずに無理なく参加できる。・理解の難しい内容は、繰り返しみることができる。・質

問に時間を掛けて返答できる 
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演題発表を時間のある時に全て見れた事がとても良かったです。札幌以外の方も参加、発表しやすい

事も良いと思います。 

コロナ禍では、いたしかたないと思う。でも、他の学会もそうですが、参加できなくても発表が観れるのは

ありがたい！ 

遠方で参加できないため、オンライン学会は大変助かります。今後もオンライン開催を希望いたします。 

会場に行かず、発表を見ることができ、一部は討論に参加できる事が良く分かった 

・空き時間に少しずつ見られること・時間さえあればすべての演題が見られること 

移動時間の必要がなく、コロナ禍では非常にストレスなく参加できました。 

すべての演題および質疑応答に目を通すことができ、時間の制約が無い。 

地方からでも参加しやすい。空き時間などでいつでも見ることが出来る 

会場に参加しなくてもすべてのセッションの閲覧が原則可能である 

いつでも繰り返し視聴できること、札幌まで行かなくともよいこと 

時間を気にせずに、自分の時間で発表内容を見ることが出来た 

いつでも閲覧でき、リアルなら同時に見れない演題を見れる点 

・会場までいかなくても良い（複数）・資料が手元にほしい 

オンデマンドで全部みれた。自分の都合でみれた。 

家に居ながらにして、良いお話が聞けました。 

自分の余裕のある時間に参加できたこと。 

自宅や職場にて視聴できた点が良かった 

感染対策と質疑応答が出来ている事 

・三密回避・外出不要・良質な質問 

中止にしなかったこと自体がよい 

当日以外にも視聴できるから 

移動に時間がかからず手軽 

自分の時間で閲覧できる 

内容を振り替えられる 

いつでも参加できる 

必然以外なし 

 

 



Q4.Web開催の悪かった点とその理由 

 

慣れていないため、メールでのやり取りや参加方法などについてピンとこないでいるうちに時間が経過

してしまったと感じます。せっかく Web という形式での開催にしたのであれば、もっと開催期間が長くても

いいのではないかと思いました。今までのように一日かけて学会に出かけるわけではないので、短期集

中での参加にはならない分、期間内であればいつでも閲覧できるという思いになり、意外とすぐに終わ

ってしまったように感じました。 

「集中してみる」という時間を捻出することが難しく、時間を決めて一同に会するということのメリットを改

めて感じました。通常開催であれば感じ取ることができる、質疑応答以外の部分でのフロアーの反応を

得ることができないため、所謂「いいね」ボタンのような簡単なリアクションを聴講者側が発信できる仕組

みがあるとよいかと思いました 

普段は学会に参加するため日程を取って、参加時間中は集中して口演をきくことができるのであるが、

仕事で多忙であるとなかなか時間をとってゆっくり参加することが難しい。特に時間指定の企業と連携し

た口演などは、業務中であったり、在宅においては時間的空間的環境などの関連から参加不可能のケ

ースが多かった。 

参加したいミニレクチャー・セミナーに定員オーバーだと参加できないことがあったので、参加希望者が

多い場合は、分散して視聴できるよう会議室を増やすべきだと思う。参加者が、ビデオ・マイクなどオフ

にできていないケースがあり、最初からオフモードにすべきだと思う 

ホームページ内の講演会の事前登録の場所が解りにくかったようで、苦労してる人が多かったです。ま

た講演会の視聴の方法（アプリの種類）を統一して頂けるとダウンロードや登録の手間が減ると思いま

す 

ちょっとした寂しさがありましたが、悪かった点はありません。初めての Web開催で、準備も大変だった

を思います。お疲れ様でした。ありがとうございました。Weｂは Webで楽しかったです。 

質問してくださった方とのやり取りが一度だけだったので納得していただけた回答かは心配でした。一

般演題も多くないのであれば、オンデマンドまたはライブ配信でもよかったと思います。 

ネット環境の悪い方、インターネットに不慣れな方には厳しいかもしれない。しかし、これを機会に慣れ

た方がよいし、ネット環境を整えた方が良いと思う 

実際に研究を発表させていただいたのですが、Web発表のため、発表したという実感が実際に発表をし

たときに比べて薄いかという印象がありました。 

聴きたいセミナーがあったが、自宅にいたためゆっくりしすぎて逃してしまった。質問が出ても、返答が

記入されるまで間がありすぎたように感じた。 

特別講演や共催セミナーが一元的に北海道透析療法学会のページからオンデマンドで閲覧できるよう

にしていただければ、もっと良かったと思います 

・不慣れなため質問の仕方がわからなかった・セミナー毎で使用される視聴ツールが異なるので手間・

慣れていないため Web登録にてこずった 

慣れないためか、最初の準備がよく分からず手順を安定させることに時間を要した。全体像が見えず、

イメージを作ることに時間を要した。 

・積極的に見ようとしなければ through してしまう・口演原稿も掲載した方が良かった（抄録だけでは発

表の細部がわからない） 

ミニレクチャーや特別講演の参加者の人数制限はやめてほしい。また、期間内であればいつでも閲覧

可能にしてほしい。 



セミナーなどは平日や土日の限られた時間の開催であったため、後日にも視聴できるとさらによかった 

（良かった点とも言えますが）時間にとらわれないので、発表者のスライドが多くなる 

シンポジウム等が複数の日にまたがり、特に週末のイベントが複数の週に分散された点 

他の Web学会と時期が重なり、見たかったライブ演題時間も重複した 

やはり臨場感に欠けます。本来のあり方の方が集中できます。 

日時を間違えて、聞きそびれてしまったものあり。 

興味あるところしか参加しなくなってしまったこと 

質問しづらい。講演が聴き取りづらい事があった 

・費用が高すぎ・期間が長すぎ・回線トラブル 

予約しないと見られないサイトがあった点 

やり取りがないと、盛り上がりに欠ける 

ディスカッションが難しい 

悪かった点はありません 

特にございません。 

サイトのレイアウト 

特にない 

なし 

 

Q5.その他 

 

前野会長より丁寧な質問があり、隅々まで見ていただいているのが分かり、感謝と共に今後もより良い

透析に貢献できるよう、日々研鑽して行きたいと思いました。役員並びに、事務局の皆様、COVID-19

対策として Web学会の開催は、本当に大変だったことと思います。お疲れ様でした。 

未だ慣れていず、取りかかり開けないことなど、手順が示されていると助かるのですが（手順に慣れな

い老人の為でしょうか） 

ログインの ID,パスワードを個々にあったほうが良いと思った。（簡単すぎると ID,パスワード共有される

のでは？） 

前野会長がすべての一般演題にコメントしたことが、活発な質疑応答に繋がって大変良かったと思いま

す。 

ネット環境がどこでも５Gになる御時世となれば、Web開催が当たり前になるかもしれませんね。 

ご準備、開催、お疲れ様でした。特に、透析非導入、中止についての講演は参考になりました 

コストがかかるとは思いますが、音声ファイルや動画ファイルの導入をご検討願います。 



ワクチン接種を始めとしてコロナ禍が落ち着き、普段の通りの学会開催を望みます 

いつでも見る事ができると油断して、あまり参加できずに終わってしまいました。 

演題の〆切延長がメール連絡のみで、公式 HPに記載がなく不安に感じました 

次回も Web開催になるのであれば、期間を長くしてほしいです。 

コロナが収束したら以前の形式に戻すことのほうが良いと思う。 

コロナ対策などで多忙な中の準備運営、ありがとうございました 

できれば全部オンデマンドで 

 


